

CHINE En 2012, les particules auraient fait plus de 8600 morts dans les quatre plus grandes villes.

Une pollution inédite empoisonne l'air de Pékin

Un indice 755... sur une échelle qui ne va que jusqu'à 500! La pollution a atteint un nouveau niveau record ce week-end à Pékin, selon les mesures de l'ambassade américaine. Comme l'écrit le *New York Times*, toute la capitale ressemblait au «*coin fumeur d'un lounge d'aéroport*». Elle était plongée dans un épais brouillard lourdement chargé en particules fines, très dangereuses pour la santé.

Les autorités ont recommandé aux enfants ainsi qu'aux personnes vulnérables de rester chez eux et les activités de plein air ont été déconseillées pour tous. Ce nuage nocif pourrait stagner jusqu'en milieu de semaine.

Cette fois-ci, même les mesures officielles ont rendu compte de la gravité de la situation. Le Bureau des mesures environnementales de Pékin a reconnu que l'indice a atteint la valeur maximale de 500. Du jamais vu. Les mesures ont atteint des niveaux 45 fois supérieurs aux seuils définis par l'Organisation mondiale de la santé (OMS).

Les autorités de Pékin ont précisé que la densité de particules de 2,5 microns de diamètre (PM 2,5) – celles qui pénètrent le plus profondément dans les poumons – était «*supérieure en de nombreux endroits à 700 microgrammes par mètre cube*». Il a même atteint 900 en certains



Un nuage nocif a enveloppé la Cité interdite. KEYSTONE

lieux. Selon l'OMS, le taux recommandé est de 20 à 25...

Le sujet fait la une du web chinois. Les internautes parlent

d'une atmosphère apocalyptique, inimaginable. Ils racontent qu'ils calfeutrent portes et fenêtres. Et parlent d'une nouvelle

ruée sur les masques respiratoires, notamment sur le géant de la vente en ligne Taobao. Les plus aisés achètent de coûteux purificateurs d'air. La classe moyenne s'insurge contre la dégradation de son environnement et les «*mensonges*» des autorités.

Une étude menée par l'Université de Pékin et Greenpeace estime que 8600 personnes ont été tuées prématurément en 2012 par ces particules nocives, dans les seules villes de Pékin, Shanghai, Canton et Xian. Cette pollution aurait aussi coûté à ces quatre cités 1 milliard de dollars.

● ARNAUD DE LA GRANGE - PÉKIN - LE FIGARO